



PERÚ

Ministerio  
de la Producción

Despacho Viceministerial  
de MYPE e Industria

Dirección General  
de Industria

## **SÍNTESIS DE NOTICIAS**

Sábado, 25 de diciembre de 2010

### **PESQUERÍA**

#### **REGULAN LAS MEDIDAS CAUTELARES QUE SE DAN EN EL SECTOR PESQUERO**

Ayer, el Ejecutivo promulgó la ley que regula el otorgamiento de medidas cautelares referidas al uso, aprovechamiento, extracción o explotación de los recursos naturales hidrobiológicos. Esto tras conocer que jueces otorgaron dichas medidas a favor de algunas empresas pesqueras, en las que se detectaron incluso casos en los que emplearon fundamentos falsos. Con esta norma, ahora se podrá emitir una medida cautelar considerando la verosimilitud del derecho invocado. Es decir, se deberá ponderar la razón y la proporción entre la eventual afectación que causaría la medida cautelar al interés público, al medio ambiente, o a terceros. Asimismo, según la norma, es necesario que se considere la emisión de una decisión preventiva por constituir peligro la demora del proceso, o por cualquier otra razón justificable que se encuentre acreditada. LA CLAVE. LUZ VERDE. Con un solo voto en contra, el Pleno aprobó el 16 de diciembre el proyecto de esta ley. Su principal objetivo es salvaguardar la sostenibilidad de la pesca y evitar su depredación. (La República 15)

#### **LEY PARA EXPLOTAR RECURSOS DEL MAR**

Ayer el Poder Ejecutivo promulgó la ley que regula el otorgamiento de medidas cautelares para los recursos naturales hidrobiológicos. Ahora se considerará la verosimilitud del derecho invocado. (Correo 8)

### **MYPE e INDUSTRIA**

#### **BUSCAN NUEVOS NICHOS DE MERCADO PARA CONFECCIONES**

Con el propósito de recuperar e incrementar la presencia del sector textil-confecciones en Estados Unidos, la representación peruana en el mencionado país se encuentra en la búsqueda de nuevos nichos de mercado en Chicago y Filadelfia, así como en Nueva Inglaterra y Colorado, según informó Ana María Deustua, consejera comercial del Perú en Washington. La representante peruana detalló que se ha logrado establecer contacto con cadenas de tiendas de alcance regional para ofrecerles hacer negocios con empresas peruanas. "Hay muchas tiendas en estos estados que venden prendas de algodón pima compradas en Europa, lo cual quiere decir que venden producto peruano. Hay mucho potencial por desarrollar. De esta manera diversificamos nuestros destinos y no solo venderíamos en Nueva York, Miami o las ciudades de California", explicó. LAS VENTAS. Las exportaciones del sector textil-confecciones hacia Estados Unidos entre enero y octubre del 2010, tuvieron un incremento de 14%, en comparación con el mismo período del 2009. Así, las ventas llegaron a los US\$551 millones. "Sin embargo, aún falta mucho para llegar a los resultados del 2008", dijo Deustua. (El Comercio B2)

#### **A FORMALIZARSE CON EL PAGO DE S/. 50**

Las mypes de Ventanilla tienen hasta el 31 de diciembre para acogerse a la "Campaña de Formalización de Establecimientos Comerciales, Industriales y de Servicios" promovida por el municipio. Solo tienen que realizar un pago de S/. 50. (Correo 3)

#### **EXPORTAN BUSES AL MERCADO CHILENO**

El mayor fabricante nacional de buses urbanos, Motores Diesel Andinos S.A. (Modasa), inició la exportación de buses al mercado chileno, con los mejores estándares de calidad y homologados en normas técnicas y pruebas. (Correo 7)

#### **PROYECTO DE DISMINUCIÓN DE CARBONO DE CEMENTOS LIMA COSTÓ US\$7 MILLONES**

La mayor dificultad para implementar un proyecto de mecanismo de desarrollo limpio (MDL) que garantice reducir emisiones de CO2 parece ser la fuerte inversión que se requiere antes de que logre registrarse ante la Junta Ejecutiva de la Convención Marco Sobre Cambio

Climático de Naciones Unidas. Cementos Lima es una de las pocas empresas en el Perú que ya está comercializando certificados de reducción de emisiones (CER por sus siglas en inglés) a una de las más grandes empresas eléctricas de Europa (con sede en Francia). En Cementos Lima aseguran que para lograr que su proyecto MDL lograra por fin emitir bonos de carbono demoró aproximadamente cuatro años y una inversión de US\$7 millones. El proyecto MDL de Cementos Lima consistió en reemplazar energía calórica al sustituir combustibles fósiles con alto contenido de carbono, por una mezcla de combustibles también fósiles, pero que generan menores emisiones de CO<sub>2</sub>. El proyecto estuvo listo en junio del 2007, pero recién logró registrarse ante las Naciones Unidas en noviembre del 2008. Sus reducciones en bonos de carbono promedian 100.000 toneladas de CO<sub>2</sub> al año, que se venden a la mencionada empresa eléctrica europea con un plazo renovable hasta el cierre del 2012. OTRA MATRIZ. A diferencia de Cementos Lima, que contó con recursos propios para ejecutar un proyecto MDL, hay otros que en este mercado no pueden seguir avanzando por no conseguir financiamiento. Por ejemplo, la Asociación para la Investigación y Desarrollo Integral (Aieder) impulsa en la comunidad José Ignacio Távara en Piura un proyecto para capturar carbono, al reforestar 8.980 hectáreas de bosques con algarrobo y zapote. "Pero nos faltan más recursos. Lamentablemente, la banca peruana todavía tiene mucho temor de asumir préstamos que financien proyectos verdes", dice Mario Palomares, presidente de Aieder. (...). (El Comercio B5)

### **BOLIVIA INDEMNIZÓ A G&M POR EXPROPIACIÓN**

El presidente de la petrolera estatal YPF de Bolivia, Carlos Villegas, informó que el gobierno de su país pagó una indemnización de US\$16.4 millones a la sociedad alemana-peruana Oil Tanking Graña Montero, tras nacionalizar a la empresa de servicios petroleros CLHB en 2008. A partir de 2011, la firma se llamará YPFB Logística, anunció. (Perú 21, 9)

### **SECTOR AGRARIO CRECIÓ 5,9 POR CIENTO**

La producción agropecuaria aumentó 5,9% en noviembre del 2010, con relación al mismo mes del año anterior. El acumulado entre enero y noviembre alcanza el 4,4%, según informó ayer la Oficina de Estudios Económicos y Estadísticos del Ministerio de Agricultura. Cabe mencionar que las cifras acumuladas tienen relación con un mayor consumo interno y un récord de exportaciones agrícolas (que alcanzarán los US\$3.000 millones). (El Comercio B4)

### **PEQUEÑOS PRODUCTORES EXPORTAN BANANO ORGÁNICO A COREA DEL SUR**

CHICLAYO. Después de un año de intensas inspecciones y evaluaciones de las autoridades sanitarias de Corea del Sur, nuestro país –a través de una asociación de pequeños productores de Lambayeque– inició por primera vez un programa de envíos permanentes de fruta fresca a este país asiático, lo que se convierte en un verdadero hito para las exportaciones peruanas. El primer contenedor con 18 toneladas de fruta fresca –que en esta oportunidad se trató de banano orgánico– fue embarcado hace un mes en el puerto de Paita (Piura) y estará a disposición de los consumidores coreanos a partir del 26 de diciembre. (El Comercio B7)

### **NUEVA PLANILLA DE SUNAT INCLUYE SUELDO MÍNIMO**

Con el fin de facilitar el cálculo correcto de las contribuciones de los trabajadores a Essalud por parte de las empresas, la Superintendencia Nacional de Administración Tributaria (Sunat) aprobó la versión 1.7 del Formulario Virtual PDT 601 de la planilla electrónica, el cual incorpora el reciente aumento de la remuneración mínima vital de S/.550 a S/.600. (Perú 21, 9/La República 15/Expreso/El Comercio B3/Expreso 18)

### **SALE LEY DEL MERCADO DE VALORES**

El Poder Ejecutivo publicó ayer las modificaciones a la Ley del Mercado de Valores, que permitirán la integración de la Bolsa de Lima (BVL) con las plazas de Chile y Colombia a través del proyecto Mercado Integrado Latinoamericano (MILA). Esto luego de que la autógrafa fuera promulgada por el presidente de la República, Alan García, hace dos días. (La República 16)

### **BAJAN IMPUESTO A GASOLINAS MÁS LIMPIAS EN 5%**

El Ministerio de Economía y Finanzas redujo en 5% en promedio el Impuesto Selectivo al Consumo (ISC) para las gasolinas 'limpias' de 84, 90, 95 y 97 octanos. La reducción aprobada para las gasolinas de 84 octanos –que contienen 7.8% de alcohol carburante (etanol)– fue 5.9% (S/.1.27 por galón). Para las de 90, 95 y 97 octanos, la disminución del impuesto se fijó en 5.11% (S/.1.67), 4.43% (S/.1.94) y 5.35% (S/.2.12), respectivamente. (Perú 21, 9/El Comercio B4)

### **EL GOBIERNO LE PAGA LA DEUDA A LAS REFINERÍAS**

El gobierno autorizó ayer, vía decreto de urgencia, un crédito suplementario de S/. 720 millones para cancelar la deuda que mantiene con las refinerías, proveniente del Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles. El citado decreto no solo cancela la deuda estatal, sino que además amplía la vigencia de dicho fondo hasta el 31 de agosto del 2011, con recursos por S/. 600 millones. (La República 13/El Peruano 7/Expreso 15)

### **HALLAN ALTO GRADO DE URANIO EN EL ALTIPLANO**

El Perú es un país de continuas sorpresas y esconde bajo sus suelos insospechables riquezas. Esta vez, la minera Macusani Yellowcake, de capitales canadienses, anunció el hallazgo de alto grado de uranio en el proyecto Kihitian, que desarrolla en la meseta de Macusani, Puno. Peter Hooper, presidente de la citada compañía minera, afirmó que el programa de perforación en Kihitian es parte de un plan de 20 plataformas y que en la actualidad cuentan con resultados de tres hoyos en las plataformas 3, 8 y 9. (La República 16)

## **ACTUALIDAD**

### **PRESIDENTE: EN 2011 HABRÁ MÁS CRECIMIENTO ECONÓMICO**

2011 será un año de mayor crecimiento económico, empleo, descentralización, obras y mejor calidad de vida para todos los peruanos, dijo ayer el presidente Alan García, quien aseguró que el Perú se encuentra en una situación "expectante" en comparación con otras naciones del continente. En declaraciones a la prensa, indicó que la economía nacional cerrará este año con un crecimiento superior a 8.7 por ciento, y subrayó que 2011 será de gran proyección para beneficio principalmente de los sectores más necesitados. "Lo que me interesa es que el país crece por el número de obras que está haciendo, y el país crece generando una gran cantidad de empleo para las mayorías", expresó, tras participar en el acto de apertura del puente 1 del Intercambio Vial Villa Mercedes, en Ate. **DOS MILLONES DE EMPLEOS.** García informó que en el curso de los últimos cinco años se han generado 2 millones 200 mil empleos, aproximadamente, por lo que confía en que esta velocidad se mantenga en el próximo quinquenio, en que se podrían generar 3 millones de puestos de trabajo. (El Peruano 3)

### **DESALOJAN A MÁS DE 4 MIL INVASORES EN LURÍN**

Cincuenta minutos fue lo que duró el desalojo de los más de cuatro mil invasores que la madrugada de ayer intentaron apropiarse de la zona de amortiguamiento del santuario de Pachacámac, en Lurín. Según los vecinos, al promediar la una de la mañana llegaron los usurpadores –quienes se hacen llamar 'Hijos de Villa El Salvador'– a bordo de camiones y provistos de bombas molotov, palos, piedras, hondas y esteras. Se instalaron en las más de 80 hectáreas del terreno. (Perú 21, 11/El Comercio A12)

### **POLICÍA IMPIDE INVASIÓN DE TERRENOS EN MAJES**

Una rápida reacción de la policía impidió que centenares de pobladores invadieran tres terrenos de propiedad del Estado en el distrito de El Pedregal –en la irrigación Majes– en la provincia de Caylloma. La reacción violenta de los invasores dejó ocho personas heridas. De acuerdo con lo informado por el comando de la policía, unas 300 personas ocuparon los terrenos destinados a la Universidad Nacional de San Agustín en el módulo G de El Pedregal, otro grupo de 200 invasores se posesionó de una quebrada y otro centenar de un campo de propiedad reservado para la construcción de un mercado. (El Comercio A17)